

# 芳養公民館だより

令和8年1月号 No507

発行：芳養公民館 館長：小川 鏡 主事：小倉 淳志

住所：田辺市芳養松原一丁目15-8

電話：0739-22-1429 FAX：0739-23-1909

未来へつながる道  
JUNCTION TO THE FUTURE  
田辺市



## 謹賀新年

新年明けましておめでとうございます。 皆さまにはお健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。

また、旧年中は公民館の運営に深いご理解とご協力を賜りましたことに、心より御礼申し上げます。

昨年は、文化発表会の開催時間の変更や、ニュースポーツ体験会の開催等により、大勢の皆さまに各種事業にご参加いただき、地域の交流が一層深まる一年となりました。

本年も公民館活動のさらなる活性化に努めてまいりますので、引き続きご支援・ご協力並びにご参加を賜りますよう、よろしくお願ひ申し上げます。

今年の干支は午（うま）です。力強く駆ける馬の姿は「飛躍」「前進」「活力」を象徴していると言われています。

新しい年が皆さまにとって希望に満ちた飛躍の年となりますよう心よりご祈念申し上げ、新年のご挨拶いたします。

令和8年 元旦  
公民館長 小川 鏡



これであなたも  
**スマホマスター!!**

地域の方を講師にお招きし、スマホ講座を開講します。  
少人数の講座でゆっくり学べますので、お気軽にご予約ください！  
※講座中にご自身のスマホで通信をした場合の通信料は自己負担となります。

**スマホ基本編**  
1月21日(水) 午前10時～  
約1時間 定員：6名

- 動画の撮り方
- インターネット検索してみよう
- Google Mapの使い方 …など

**スマホ基本編2**  
1月28日(水) 午前10時～  
約1時間 定員：6名

- Wi-Fi接続
- YouTubeの視聴
- QRコードの読み取り など

【申込み】芳養公民館 TEL：22-1429

## ファミリーバドミントン大会を開催します！

【日 時】令和8年1月29日(木) 予備日：1月30日(金)

・受付：午後7時～ ・開会式：午後7時15分～

\*練習日は、令和8年1月27日(火)午後7時～

【場 所】田辺市体育センター（大屋体育館）

【チーム編成】①1チーム3名とします。（2名補欠登録可）

\*原則として地区単位で編成。できない場合は、2地区以内で編成。

②男女の区別はありません。

③学生は小学5年生以上とします。

【参加申込】1月21日(水)までに芳養公民館へ参加申込書を提出していただか

右の二次元コードからお申し込みください。

\*参加申込書は公民館に置いています。



## おしゃべりしませんか？～人権学習会～

ビデオを観て、皆さんでおしゃべりしませんか。

皆さんでビデオを鑑賞してから、いくつかのグループに分かれて気軽におしゃべりする学習会です。

自分の中にある思い込み等に気付き、自分の中でも相手のことも尊重できる人間関係を築くきっかけになれば幸いです。ご家族や友人、ご近所の皆さんでお説教あわせの上、ぜひご参加ください！

【日 時】令和8年1月24日(土) 午後1時30分～ 1時間程度

【場 所】芳養公民館 1階 大集会室

【内 容】①ビデオ鑑賞 約30分 ②みんなでおしゃべり 約30分

【申 込】1月19日(月)までに、芳養公民館へ来館、電話、FAXのいずれかでお申し込みください。

(FAXの申込の場合は、氏名・連絡先を明記してください)

お申込み・お問合せ：芳養公民館 (TEL：22-1429、FAX23-1909)

## グラウンドゴルフ大会を開催しました

11月21日(金)の午後7時から、スポーツパーク陸上競技場でグラウンドゴルフ大会を開催しました。夜から冷え込みましたが、皆さんは寒さを感じさせない元気なプレーで楽しんでいました。大会には14チーム、計56名が参加し、グラウンドゴルフを通じて交流を深めました。

大会の結果は次のとおりです。

【男性チーム】優 勝：元町明洋B

準優勝：田中B

3 位：元町明洋A

飛び賞：元町明洋C

【女性チーム】優 勝：元町明洋

準優勝：さくら

3 位：芳養明洋B

飛び賞：芳養明洋D

【男性個人優勝】室井さん(元町明洋B) 【女性個人優勝】榎本さん(さくら)

入賞された皆さんおめでとうございます！

また、会場設営、大会の運営にご協力いただいた皆さん、ありがとうございました。



1月の古紙回収予定日【第1・3火曜日】

**6日(火)・20日(火)**

◎当日の午前中に、芳養公民館前の駐輪場スペースに出してください。

◎回収できるものは雑誌・新聞・ダンボールです。

◎必ず紙ヒモでくくってください。

※回収日以外は、回収できませんので持ち込まないでください。



# 芳養小学校



健・考・和

1月号  
文責 中村 光伸  
TEL 22-1422

## 新年、あけましておめでとうございます

旧年中は、本校の教育活動に、温かいご理解とご協力をいただき、ありがとうございました。ふれあい教室や登校中の見守り、総合的な学習の時間や生活科の授業など、令和7年も多く地域の方々に支えられ、充実した学習機会を子供たちに提供することができました。

今年の干支は、「丙午(ひのえ・うま)」です。「丙(ひのえ)」は、「陽の火。つまり、太陽の光」を表し、「午(うま)」も「火の気を持つ、力強い存在」を意味するそうです。この2つの「火」が重なり合う「丙午」は、「情熱や行動力が高まり、勢いのある1年になる」と言われています。

大地を蹴って走り出す馬のように、目標や夢に向かって力強く駆けていける1年にしていきたいものです。学校運営においても、そのような年にできるよう取り組んで参りたいと思います。



本年もどうぞよろしくお願ひ申し上げます。

## 3学期は、「まとめ」と「準備」の学期です 学びのアウトプットを通し、より確かな力に！！

今、子供たちに求められる力の1つとして、自らの気づきや課題を基に、考えたり調べたりしたことを相手に分かりやすく伝える力、書く力(表現力)が挙げられます。

令和7年11月25日に「やまなみ創作会」がありました。作品の募集要項には、今年度で61回目の募集と記されました。お家の方や地域の方の中にも子供の頃にやまなみ作文に取り組んだ記憶がある、または、作品が「やまなみ」作文集に掲載されたことがあるという方もたくさんいらっしゃるのではないかでしょうか。かく言う私も小学校2年生のときに作品が掲載されました。



自分の生活や体験をもとに、また、学校での学びをもとに感じたことや考えたことを表現する力は、これから時代を生き抜く子供たちにとっても大切な力となります。

子供たちの学びを導く道標である\*学習指導要領の中には、「作文」という指導事項はありませんが、作文を書く、論述する力は入試等に向けたものだけでなく、社会人になって多くの場面で必要となる力です。小学校では、国語科の授業で身に付けた知識・技能を国語科だけではなく他教科等においても活用・発揮し自分の思いや考えをしっかり表現できる子供たちを育てていきたいと考えています。

3学期は、まとめと準備の学期です。今までの学習の成果をアウトプット(表現)する機会も多いと思います。そういう機会を通して、身に付けた力をより確かな力にして、次の学年につなげられるようにしていきます。

\*「学習指導要領」とは、全国どこの学校でも一定の水準が保てるよう、文部科学省が定めている教育課程【カリキュラム】の基準となるものです。

# 大坊小学校



清く 高く のびのびと 1月号

～子どもの姿に成長が見える学校をめざして～

## 明けましておめでとうございます

2026年がスタートしました。今年は、午年でも丙午の年です。丙午には、「情熱と行動力で突き進む」「燃え盛るようなエネルギーで道を切り開く」といった縁起のよい意味があるそうです。今年も子ども達が一杯全力で学校生活が送れるよう、職員一同努めて参ります。保護者の皆様、地域の皆様、本年もどうぞよろしくお願ひ致します。

## 校内持久走大会

12月2日(火)に持久走大会を開催しました。小春日和というにも暖かすぎる陽気の中、子ども達は元気よく走ることができました。上り下りの多い走路でしたが、保護者の皆様、地域の皆様の温かい声援もあり、立派に走りきることができました。今回の頑張りをこれからのお学習や活動に活かしてほしいです。



お世話いただいた交通指導員の方々をはじめ、ご協力・ご声援いただきました保護者の皆様、地域の皆様、ありがとうございました。

## 芋ONEグランプリ・焼き芋パーティー開催



12月2日(火)、芋ONEグランプリと焼き芋パーティーを開催しました。



芋ONEグランプリは色別班に分かれ、各班の畠で収穫していたサツマイモの中から一番太いもの、一番長いもの、一番面白いものを選びました。どの班のサツマイモもとても立派に育っていたので、わずかの差で1位が決まりました。

同じ日の6時間目に、かまどベンチを使って焼き芋をしました。今年のサツマイモは暑い中を頑張って越してきただけあって、大きいだけでなくとても甘く柔らかかったです。ホクホクの甘いイモを食べるみんなの顔は、とても幸せいっぱいでした。

## 大根順調に成長しています

大根がずいぶん大きくなっています。中には直径が5センチほどのものもあり、おでんパーティーの材料として収穫するのが楽しみになってきました。



「もっと大きくなあれ、おいしくなあれ」と低学年の児童が一生懸命肥料をやってくれました。

# 明洋中学校



「自主・自律・連帯」1月号

～2026 謹賀新年 午～

地域、保護者の皆さま、新年あけましておめでとうございます。今年は、午年です。馬は、力強く駆ける姿から、元気よく切り開き、進んでいく「活力、前進」の象徴とされています。また、草原を颶爽と走る姿から「しなやかさ、優雅さ」を感じさせてくれます。

駿馬のごとく飛躍の1年になりますように。

## ◇文化発表会

11月23日(日)に文化発表会を開催しました。

展示では、技術家庭、美術、国語の作品、基本学級の作品、文化部の作品、3年生のビッグアート、育友会文化部の作品「モールドール」を展示しました。舞台発表では、弁論作文発表、情報標語コンクールの表彰、2年生学習発表、1年生合唱発表、吹奏楽部演奏、そして、とりでは、3年生「劇団MEIYO」の演劇を披露しました。生徒達のこれまでの取組の成果を発表することができました。

### ○弁論作文発表

|            |          |
|------------|----------|
| 「1つの命」     | 2年 吉田百合巴 |
| 「僕らしさ」     | 1年 平阪颶馬  |
| 「学校の大切さ」   | 2年 坂又心   |
| 「私の理想の人物像」 | 3年 武田悠以  |

### ○情報標語コンクール表彰

|       |                    |          |
|-------|--------------------|----------|
| *最優秀賞 | 「楽しいがアリ地獄たるSNS」    | 3年 二株将輝  |
| *優秀賞  | 「広がるぞ個人情報一瞬で」      | 1年 鈴木楓花  |
|       | 「文字だけの顔が見えないおそろしさ」 | 2年 宮本あかり |



### ○2年生 学習発表

#### 「職場体験学習」

### ○1年生 合唱発表

#### 「大切な物」「COSMOS」

### ○吹奏楽部演奏

#### 「白虎練習」

#### 「アナと雪の女王メドレー」

### ○3年生 演劇発表

#### 「手のひらの声たち」

### -生徒の感想-

- 生け花が、テレビで見る感じですごく美しかった。他の作品も一人ひとりの個性があり、作品にあふれていました。その作品に込められた思いが伝わってきた。
- 弁論作文は、一人ひとりの考えや思いがしっかりと発表できていた。私もいろいろなことを考える時間になった。
- 1年生の混声3部合唱は、それぞれきれいな声が響き渡っていた。完成度が高かった。Cosmosは、僕たちも歌ったので懐かしかった。
- 2年生は、体験した職場の服で発表していたのが良かった。学んだことを画像などでわかりやすく伝えていた。声も聞きやすかった。
- ビッグアートは、遠くから見るとはっきり分かりました。小さな点であんな大きな作品ができる事にびっくりしました。細かい作業で大変だったと思うけど、すごくきれいでした。
- 文化発表会をしめくくる演劇、迫真的演技で臨場感があつて感動した。照明もすごく良かった。ありがとう3年生。
- 演劇、感動しました。実際に聞こえるものよりも、聞こえない声に耳をかたむけることが大切だと思った。自分のことばかりではなくて、しっかりと人のことも考えるのが大切だ。でも、いつも人任せでなく、自分から伝えようとしても大切だと思う。